
“安全隐患排查组联合安全生产专
家，正对可慕皮革集控区部分企业进行
现场施工指导，规范厂房区域存放整
改。”“综合执法组今日上午对工业区内
3宗违规搭盖、乱堆放进行集中拆除、
清运。”“泉安路卫生问题已完成整改。”

“工业区内多家企业今日安装防火
门。”……近段时间，安海可慕工业区规
范整治提升工作群里，信息从早到晚响
个不停。一场涉及安全、环保、卫生、环
境的大整治正在可慕工业区如火如荼
地开展。

据了解，可慕皮革集控区始建于上
世纪 90年代，是安海老旧工业园区之
一，目前有企业90家，以制革漂染企业
为主。此前，由于缺乏规范化的管理，
该工业区内存在环境脏乱、基础设施老
化严重、企业主安全风险防范意识薄弱
等问题。

为抓好可慕工业区规范整治提升，
让老旧工业区能再展新颜，推动实体经
济活力再度提升，安海镇党委政府高度
重视，经镇主要领导决定在可慕工业区
开展为期二十天的规范整治提升工作，
整治工作从 3月 29日一直持续至 4月
17日。为确保该项工作落到实处、取
得实效，安海镇组织成立了工作领导
组，下设综合协调组、环保整治组、安全
生产整治组、卫生环境整治组、综合执
法组和督导组，全力推进该项工作。

3月30日上午，安海镇组织召开了
可慕工业区规范整治提升动员部署会，
由安海镇牵头，可慕村两委会、可慕皮
革理事会密切协同、配合，正式吹响了
整治攻坚的冲锋号角。4月 9日，针对
整治过程中发现的问题，安海镇再次组
织召开可慕工业区规范整治提升工作
推进会，抓相关工作落实。

坚持挂图作战、每日动态更新……
整治开展 10多天来，各工作小组密切
配合，在可慕工业区内认真开展安全隐
患排查、卫生保洁提升、占道搭盖清理、
树木修剪、线路规整等工作。整治不仅
使工业园区的环境发生了显著的变化，
也促使园区企业规范管理的意识得到
了提升。

“我们今天是来复查下你们的整改
情况。现在防火门安装了，之后喷淋设
备要抓紧安装。”“会的，最近都在按要
求整改，你们过几天再来看，一定达
标。”14日下午，安全隐患排查组的工
作人员来到可慕工业区的一家皮革企
业进行消防复查，比对 4月 1日走访的
整改清单后，工作人员当场指出了该企
业未整改到位的地方，督促企业加紧落
实。企业方负责人也当即表示将认真
重视，紧抓问题整改。

一个下午，检查小组马不停蹄地走
访了 6家企业，在每家企业，检查人员

都十分认真地查看隐患整改是否到位，
对企业负责人耐心解释安全生产的重
要性和必要性。而这样的检查，检查组
每天都持续至晚上9点多。

而从工作人员手持的整改工作台
账中，可以清楚地看到该组所负责的企
业、场所等存在的安全问题清单及整改
情况、企业责任人信息。“此次安全生产
整治共出动 4组人员开展安全隐患大
排查。前期，我们各小组已将所负责的
企业走了一遍，对所发现的隐患要求企
业限期整改。近期，我们主要是开展

‘回头看’，对隐患进行再督促整改。”安
全生产整治组成员黄祖星介绍，截至4
月 13日，安全生产整治组已累计复查
工业企业26家，督促隐患整改完成369
条，其中已整改重大隐患36条，重大隐
患整改率达56%；自建房加工场所累计
排查 18处场所，督促整改协议签订 16
家，取缔关闭两家，截至目前可慕村自
建房整改协议签订100%。

除了大抓企业安全整改，围绕制革
的环保隐患整改问题，昨日下午，安海
镇副镇长郑炯及安海镇二级主任科员
夏际勇就聚泰皮革成员环保隐患整改
组织召开了工作推进会，督促企业抓好
整改落实。

镇村干部的努力，可慕工业区企业也
都看在眼里，并以实际行动积极配合整改
提升，晋江华亿制革有限公司负责人许春
煌就是其中一员。“这次镇里出了大力气
来抓我们可慕工业区的提升，整个工业区
的环境卫生变化很大，大家对整治工作都
很支持，企业主体责任意识也得到了提
升。”许春煌表示，借此次工业区规范整治
提升的契机，企业也能及时发现安全生
产、环保上的一些隐患与不足，及时排查
整改，助力企业更好发展。

安海镇党委副书记周嘉琛表示，此
次安海镇力推可慕工业区规范整治提
升，通过逐项改善、逐项提升，不仅要改
善老旧工业区的面貌，也希望提升企业
主的参与意识，发挥企业的主观能动
性，推动老旧工业园区实现可持续发展
及产业转型升级。
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本期“爱安海”题字人田秉毅，男，
1963年7月30日出生于湖北武汉，中国羽毛
球原副总教练。1981年进入国家羽毛球队，
1984 年与李永波搭档双打。1992 年退役。
1997年至2017年担任中国羽毛球队副总教练。

获奖纪录（节选部分）：
1986年汉城亚运会(与李永波)男双亚军;
1987年第5届世界羽毛球锦标赛(与李

永波)男双冠军;
1988年汉城奥运会羽毛球表演

赛(与李永波)男双冠军。

字人物

日前，记者来到安海镇安中东路项目建设现场，该
条于今年年初由龙山寺周边环境整治提升项目指挥部
合力攻坚完成征迁的道路，起点于北环路，终点顺接至
龙山西路。目前，该道路已完成临时便道施工，可基本
满足临时通行需要，道路的报批及方案设计工作正加
速推进。

“这条路直接连接北环路，相当于打通了我们这一
片的交通瓶颈，大家前往北环路不用再绕行海八北路，
不仅缩短路程，方便了出行，也较大缓解了龙山寺周边
的道路拥堵问题。”型厝村村民颜先生介绍，安中东路
邻近安海中学，此前遇上下学时段，周边道路十分拥
堵，安全隐患很大。一直以来，群众对打通安中东路的
呼声都很大。

民有所呼，政有所应，去年以来，安海镇把安中东
路的征迁作为开展龙山寺周边环境整治提升的一大切
入点，加紧推进。

“安中东路因存在着一些历史遗留问题，起初动迁
难度较大，但项目征迁工作人员没有因此而退缩，发挥
连续作战精神，积极做群众的工作，最终也换来了群众
的大力支持，仅 1个多月就基本完成该道路的征迁工
作。”安海镇社会事务服务中心主任、兴胜工作点下点
领导张谋养介绍，目前安中东路涉及的三个村民小组
60户征地户及2宗房屋均完成了签约及补偿款发放工
作。道路正抓紧手续报批，计划按道路红线宽度 30
米、双向六车道的标准进行建设。道路建成后，将进一
步完善区域路网，实现道路微循环，满足群众多样化的
交通需求。

安中东路动迁工作的顺利推进是龙山寺周边环境
整治提升项目指挥部全体工作人员用心用情做好征迁
工作的缩影。而这份用心一直贯穿于龙山寺周边环境
整治提升工作推进的始末。

龙山寺是全国重点文物保护单位，周边环境提
升一直备受各级党委、政府重视，以及社会各界的
广泛关注。为了提升龙山寺周边环境，安海镇党
委政府坚持持续发力。2019 年年底，以龙山寺周
边市政改造工程为契机，安海镇主要领导带队，与
工作组干部不厌其烦入户做群众的思想工作，成
功动员龙山寺周边多户居民拆搭盖、拆鸡圈鸭舍
等，支持对龙山寺周边市政道路进行白改黑及绿
化提升、交通信号灯增设等。如今，通往安海镇区
的北大门焕然一新，曾经的交通隐患点成了城镇
新的景观点。

记者了解到，受新冠肺炎疫情的影响，龙山寺周边
整治提升项目未能在去年开春启动征迁工作。而待疫
情防控形势持续转好后，安海镇于去年12月1日召开
安海龙山寺周边环境整治提升项目征迁工作会，抽调
工作人员近百人，组建前期综合组、业务组、报批组及
10个征迁工作组再次启动征迁方案意见征求等征迁
前期工作，进一步配足力量，加速推进项目前期准备工
作。

近段时间以来，10个动迁工作组坚持入户摸底，
认真做好征迁的前期工作。

安海镇党委副书记、项目指挥部常务副总指挥陈
英俊介绍，目前，龙山寺周边环境整治提升项目已开展
了两轮房屋征迁业务培训工作及多轮征迁补偿方案意
见征求工作，房屋相关手续已经基本收集齐全，现正根
据收集的房屋手续对房屋补偿安置进行初算，并同步
开展安置区位及安置户型意见征求。

“老许，吃饭了没？我们又来吵你们了，
昨晚和你说的土地流转方案考虑得怎么样？
有什么顾虑和想法，都可以大胆提，咱们一起
来沟通解决。”13日晚 8时许，由安海镇经济
发展服务中心主任、上垵点点领导王世涌及
溪边村经济社社员代表、村民代表组成的工
作小组推开了坝头村溪边自然村（以下简称

“溪边村”）村民老许的家门，就近期村中正
在加紧推进的土地流转工作和高标准农田
建设，认真同老许讲工作初衷和方案，积极
寻求他的支持和理解。

同时，在直线距离不足 1000米外的 2
幢房屋里，由安海镇社会治理办公室主任、
上垵点点长林毅及晋江市自然资源局办
公室主任、市委选派安海坝头村党支部第一书
记林积焕分别率领 2支工作小组，也正就土地
流转，耐心地做着群众工作。

“这些地之前都是我母亲在打理，老人一直
担心土地流转了，自己就不能种了，现在听你们
这样说，我们放心多了，土地连片利用也是好
事，我们肯定支持。”在听完工作小组的介绍后，
溪边村第十村民小组的村民许先生当即表态，
他将动员家人全力支持土地流转和高标准农田
建设。

记者了解到，农业是溪边村的支柱产业之
一。近年来，在共建单位晋江市自然资源局和
安海镇党委政府的引导下，溪边村积极推动村
中 280亩的土地流转，希望通过此举，盘活土
地，集中连片开发，更好地发展现代农业。目
前，溪边村已完成了 90%的土地流转工作。考
虑到部分村民提出的土地流转后是否能被有
效运营的问题，近段时间以来，市镇村三级积
极推动组建溪边村经济合作社，建立健全相关
机制，选好配强经济社班子，确保经济社有效
运转，推动美丽乡村可持续发展。目前，经济
社组织、机制架构都已完成。同时，针对村民
自耕需求，溪边村还将土地进行了合理规划，
选择 2片村民公认最好的地块，供村民报名申
请进行自耕，既满足村民需求，又可盘活群众
闲置的地块，增加村民租金收入，而该方案也
得到村民的普遍认可。

溪边村是全国政协常委、宝龙集团董事局
主席许健康的家乡。长期以来，许健康牵挂着
家乡的发展，多次捐巨资支持家乡美丽乡村建
设。而他的善举也带动了村中不少贤达为美丽
乡村建设出力，村民对乡村建设的支持度、认同
感显著提升。

目前，溪边村独栋住宅已进入收尾阶段，预
计今年 6月，村民将幸福回迁；同时，溪边生态
公园也已基本完工，呈现一派水清岸美、绿树葱
茏的景致。而金龙大道经一段时间以来的综合
整治，拆除清理了道路两侧不少脏乱的鸡圈鸭
舍及陈年垃圾，整治地块在绿植及墙绘的装点
下焕然一新，道路面貌显著提升。

美丽乡村的建设脚步不止于此。为了推动

溪边“美丽乡村”建设项目加速推进，安海镇党
委政府高度重视，抽调精干力量，成立了溪边

“美丽乡村”建设项目攻坚指挥部，由安海镇主
要领导亲自挂帅，下设综合协调暨规划建设组
及动迁业务组。动迁业务组围绕安海实验幼儿
园宝龙分园及小高层住宅征迁扫尾，住宅小区
一期建设项目扫尾、人居环境整治提升、金龙大
道环境提升及土地流转、经济社成立等项目内
容分为三组，配足力量，抓项目攻坚，力促项目
快速上马，全速推进。

退休老教师颜呈礼在2019年8月曾加入溪
边“美丽乡村”旧村改造项目动迁指挥部参与项
目动迁，时隔1年多，再次作为建设项目攻坚指
挥部的一员进驻溪边村的他感慨万千。“仅一年
多的时间，溪边村真的发生了翻天覆地的变化，
村容村貌有了显著提升，美丽乡村的肌理也初
步呈现，这番景象离不开乡贤的善举、领导的重
视，更离不开干群的合力，以及市镇村干部的无
私奉献及村民的大力支持。”作为见证者，颜呈
礼表示，此次指挥部依旧延续之前的苦干实干
作风，指挥部成员深夜仍在入户做工作。同时，
村民看到乡村的发展变化，心态也发生了改变，
对于项目的支持度更高了，更有许多热心村民
主动参与配合指挥部开展工作。“相信有这么一
支强有力的干群队伍，这次项目攻坚行动一样
也能同上次一样，如期圆满完成。”

13日晚上 10点，溪边“美丽乡村”建设项
目攻坚指挥部的灯还亮着，王世涌带领的工作
小组回到了指挥部。这时，安海司法所所长佘
胜琛带领的金龙大道提升工作小组也刚入户
做完群众工作回到指挥部。不一会儿，负责安
海实验幼儿园宝龙分园征迁扫尾工作的晋江
市自然资源局用途管制科科员许自奎也回来
了。办公室里的人渐渐多了起来，大家就当天
工作情况做了简单的交流，对发现的问题及时
研判。此时的溪边村已渐渐安静了下来，而热
闹的指挥部，也让村民有了更足的信心，溪边
村将迎来蝶变，乡村会越来越美，群众的生活
会越来越好。

干群合力建设美丽乡村 溪边自然村迎来蝶变

大干20天 老旧工业区再展新颜
可慕工业区规范整治提升成效初显

“今天我们要对内安路沿线之前发
现的违规搭盖、卫生死角进行一次集中
拆除、清理，大家各司其职，确保工作顺
利完成。”昨日上午，在位于安海镇前埔
村 2楼的安海镇世中运场馆周边环境
整治指挥部里，经过一个简短的行动碰
头会，工作人员就迅速行动了起来。

在内安路的整治现场，工作人员在
确保安全的情况下，对道路沿线杂乱搭
盖、违章广告店招等进行统一拆除清
理，对沿线杂物堆放、垃圾等进行清运，
现场多部门联动配合，整治工作安全有
序推进。

据悉，当天世中运场馆周边环境整
治（内安路）共清理建筑垃圾2车，整治
范围约 200平方米，拆除违章搭盖 3处
约16平方米。同时，环卫处清理“牛皮
癣”小广告1670处。

“之前这条路边树下有不少村民私
自圈养鸡鸭，不仅造成环境的脏乱，也
影响了城镇整体面貌，这次镇里推动大
整治很好，整体环境得到了显著提升。”
安海镇前埔村村民许先生表示，前埔村
地处内安路沿线，毗邻“世中运”的比赛
场馆晋江市少体校和养正中学新校区，
要以崭新的面貌喜迎八方来客。

记者了解到，为了进一步提升安海
人居环境、城乡环境品质，迎接世中运，
安海镇于近期成立了安海镇世中运场
馆周边环境整治指挥部，下设综合协调
组、整治规划组、综合整治提升组、搭盖
整治拆除组和交通整治提升组等，全力
以赴做好赛事服务保障等相关工作，确

保以更加靓丽、文明的城镇面貌迎接世
中运。

安海镇世中运场馆周边环境整治指
挥部搭盖整治拆除组组长、镇武装部部长
翁国栋表示，此次世中运场馆周边环境整
治不局限于比赛场馆周边，还延伸至安海
城乡重要通道沿线，进一步细化相关整治
工作，全面提升安海城乡环境。

据介绍，连日来，安海镇组织综合
执法队、规划建设办、安海派出所、安平
派出所、安海交警中队、安海供电所、桥
头工作点、桐林工作点及有关村居，对
桥头工业路（梧山圆盘—梧埭灯控）、曾
埭菜市场（北环路曾埭西边村路段）、内
安路（华星酒店灯控—桐林工业区）等
路段进行综合整治，对道路两侧杂草、
垃圾、堆场进行清理，对占道经营进行
劝导，对道路沿线整治点进行摸排，建
档立册，及时派发整改通知，并迅速整
改、拆除不符合要求的搭盖、广告牌等，
推进镇容镇貌的改造提升。

值得一提的是，近段时间，不少市
民发现养正大道道路沿线绿化景观有
了全新面貌，给道路增添了不少亮色。
据悉，少体校周边绿化景观提升工程近
期抓紧推进，目前，该工程正在进行雨
水管网的开挖工作。

除了绿化景观的提升外，安海还重
视世中运场观周边及重要通道沿线夜
景工程提升。近期，安海镇世中运场馆
周边环境整治指挥部综合整治提升组
的工作人员也正积极指导场馆周边店
家做好夜景亮化美化提升工作。

安海以“组团”项目化推动工作

锻造“敢为、愿为、善为”干部队伍
安中东路完成征迁，安海北大门再添新

通路；溪边美丽乡村建设有序推进，村民乐
享乡村建设红利；可慕工业区旧貌换新颜，
企业主安全风险防范意识明显提升；世中运
场馆周边环境换“新装”，全力做好赛事服务
保障工作……近期，晋江安海镇一个个重点
建设项目如火如荼地推进，项目成效明显，
广受群众好评，究其原因，走进项目建设指
挥部可以窥见一斑。

为了消除群众对历史问题的误解，征迁
干部一次又一次入户做群众工作；为了确保
企业安全责任落实到位，安全生产整治组不
厌其烦地进企检查……在各个项目指挥部，
可以看见安海党政干群队伍毫不松懈抓落
实。

安海镇党委书记张健龙表示，近年来，
安海紧紧抓住干部精气神这个“牛鼻子”，以

“组团”项目化推动工作，打出一系列提振干
部队伍精气神的“组合拳”，“敢为、愿为、善
为”之风已渗透进安海镇村干部的血液，全
镇上下齐心协力聚焦高质量发展、赶超发展
施展拳脚、干事创业。

“通过组团项目化推进工作，健全完善
指挥部运行机制、督导指导机制，以项目化、
清单化、责任化落细落实各项工作。”安海镇
政府镇长陈进福表示，安海的干部在攻坚中
成长，面对各项工作任务，总能主动靠前，强
化担当，攻坚克难，形成合力抓发展。

比赛场馆就在家门口 以靓丽面貌迎接世中运

“提升精气神，冲刺开门红”系列报道④

安海北大门再添新通道
龙山寺周边环境整治提升顺民心

安海镇综合执法队对农贸市场占道经营进行劝导，提升安海城乡环境。

镇村干部入户做群众工作。
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